
АКТУАЛЬНЫЕ ПУБЛИКАЦИИ РОССИЙСКОЙ ИНТЕРНЕТ  И 

ПЕЧАТНОЙ ПЕРИОДИКИ 

(10-16 июня 2017 г.) 

 

ГОСДУМА ОДОБРИЛА ПОПРАВКИ О РЕГУЛИРОВАНИИ 

МЕССЕНДЖЕРОВ 

Госдума приняла в первом чтении законопроект о регулировании 

деятельности мессенджеров. 

Документ определяет понятие организатора обмена мгновенными 

сообщениями и наделяет его рядом обязанностей, пишут "Известия". 

В частности, обязанностью "обеспечивать передачу электронных 

сообщений только тех пользователей сети интернет, которые 

идентифицированы в порядке, устанавливаемом правительством РФ", 

говорится в пояснительной записке к документу. 

Также законопроект вводит возможность для пользователей 

отказываться от рассылок в мессенджерах, накладывает на оператора 

обязанность рассылать электронные сообщения по инициативе органов 

государственной власти, а также ограничивать рассылки и передачу 

сообщений, которые содержат информацию, нарушающую законодательство 

РФ.  

Кроме того, вводится возможность блокировки мессенджера на 

основании решения суда в случае, если организатор обмена мгновенными 

сообщениями не выполняет закона ("Закон о мессенджерах прошел первое 

чтение"). 

Десятки миллионов человек в России пользуются мессенджерами, 

однако эти сервисы до сих пор находятся вне правового поля. Депутаты 

решили это исправить, отмечает "Российская газета" 

Поправки о мессенджерах внесли депутаты от разных фракций, 

назвавшие главной своей целью обеспечение безопасности граждан и 

интересов государства. Теперь мессенджерам придется заключить 

договоры с сотовыми операторами, чтобы осуществлять идентификацию 

всех пользователей. 

Сервис, кроме того, будет обязан не передавать сообщения с 

незаконной информацией. Как рассказала один из авторов инициативы 

Марина Мукабенова ("ЕР"), это экстремистский контент, реклама 

наркотических средств, порнография. Имеются в виду и призывы к 

участию в несанкционированных уличных акциях протеста, отметил 

депутат Алексей Куринный (КПРФ). 

Вводится еще одна обязанность - обеспечивать возможность 

рассылки электронных сообщений по инициативе органов государственной 

власти. Например, предупреждения об ураганах, разного рода ЧС. В случае 

принятия нормы вступят в силу с 1 января 2018 года. 

Мессенджерам-нарушителям грозят штрафы до 1 млн рублей. Кроме 

того, сервис, не подчиняющийся требованиям, может быть заблокирован по 

решению суда. 

http://iz.ru/606145/2017-06-14/zakon-o-messendzherakh-proshel-pervoe-chtenie
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Эксперты беспокоились, что в результате нововведений пользование 

мессенджерами станет платным. Депутаты собираются исключить эту 

возможность при доработке поправок ко второму чтению ("Общаться по 

закону"). 

 

СЧЁТНАЯ ПАЛАТА РАССКАЗАЛА НА КАКИЕ ПРОБЛЕМЫ В 

СФЕРЕ ЖКХ НУЖНО ОБРАТИТЬ ВНИМАНИЕ 

Почти 90% граждан считают, что качество ЖКУ не соответствует их 

цене, 83% не удовлетворены капитальным ремонтом дома, показал онлайн-

опрос Счетной палаты РФ. Эти данные будут использоваться аудиторами в 

ходе дальнейших проверок в сфере жилищно-коммунального хозяйства. А в 

Роспотребнадзор в 2016 году поступило 55 тыс. жалоб, связанных с 

вопросами оказания услуг ЖКХ. Это на 28% больше, чем в  2015-м. 

Эксперты считают, что у собственников есть все основания быть 

недовольными. Они не могут воспользоваться своими правами, 

самостоятельно выбрать управляющую компанию или заменить ее на 

другую. В пресс-службе Счетной палаты "Известиям" сообщили, что опрос 

населения о качестве жилищно-коммунальных услуг проводился с февраля 

по май этого года. Участие в нем приняли 3200 граждан из более чем 

60 субъектов РФ. 

Выяснилось, что 47% респондентов оценивают качество оказания 

услуг как неудовлетворительное. Наибольшее число негативных оценок 

поступило из Архангельской, Брянской, Воронежской, Ивановской, 

Самарской, Мурманской, Новгородской областей, Приморского и 

Краснодарского краев, республик Карелии и Коми. 

Удовлетворены качеством ЖКУ 44% граждан. Как правило, это жители 

Москвы, Санкт-Петербурга, Севастополя, Забайкальского края, Московской 

и Ростовской областей, республик Крым и Татарстан. 

На отлично качество жилищно-коммунальных услуг оценил только 1% 

респондентов. При этом 88,9% уверены, что качество ЖКУ не соответствует 

их цене. 

Самая большая беда для жителей многоквартирных домов -

 внутридомовые инженерные коммуникации. 28,3% респондентов считают, 

что их нужно отремонтировать в первую очередь. 16,6% заявили о 

необходимости ремонта крыши, 15,4% -  о том, что надо привести в порядок 

подвалы, а 12,8% беспокоятся о состоянии лифтов. 

В пресс-службе Счетной палаты "Известиям" пояснили, что данные, 

полученные в ходе опроса, будут использоваться для проверок сферы ЖКХ. 

По сути, граждане подсказали аудиторам, на какие проблемы и где нужно 

обратить внимание в первую очередь ("Цена и качество коммунальных 

услуг не устраивают 90% россиян"). 

 

 

 

https://rg.ru/2017/06/14/gosduma-priniala-popravki-o-regulirovanii-messendzherov.html
https://rg.ru/2017/06/14/gosduma-priniala-popravki-o-regulirovanii-messendzherov.html
http://iz.ru/604388/nataliia-berishvili/90-rossiian-schitaiut-kachestvo-zhilishchno-kommunalnykh-uslug-ne-sootvetstvuiushchim-tcene
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СЕНАТОРЫ ОТЛОЖИЛИ ЗАКОН ОБ УЧЕТЕ ЧИНОВНИКОВ, 

УВОЛЕННЫХ ЗА ВЗЯТКИ 

Закон о так называемом реестре коррупционеров, легко прошедший 

Госдуму, неожиданно натолкнулся на препятствия в Совете Федерации. 

Палата - редкий случай - приняла решение отложить рассмотрение закона 

на две недели. Глава Совфеда Валентина Матвиенко не исключила, что 

документ и вовсе будет отклонен. 

Дело в том, что закон носит рамочный характер, он лишь 

предписывает создать с 1 января 2018 года реестр лиц, уволенных с 

военной или гражданской службы в связи с утратой доверия за совершение 

коррупционного правонарушения и размещать эти сведения в Интернете, 

пишет "Российская газета". Эти сведения должны помочь не допустить на 

госслужбу тех, кто ранее был уличен в коррупционной деятельности.  

Однако порядок включения в реестр и исключения из него 

определяется постановлением правительства, проекта которого депутаты 

Госдумы так и не увидели, а сенаторы после настоятельных просьб 

получили вечером накануне пленарного заседания. 

"Мы не приветствуем, когда не принимаются законы прямого 

действия, особенно касающиеся прав и свобод граждан", - заявила спикер 

верхней палаты Валентина Матвиенко, обращаясь к заместителю министра 

труда и социальной защиты Алексею Черкасову. Она назвала "плохой 

практикой" принятие рамочных законов, действующих на основании актов 

правительства, в которые "можно написать все, что угодно" после 

прохождения закона через парламент. 

"Получая такой закон в Совете Федерации, мы не понимаем, что 

будет в постановлении, достаточно ли там будут учтены все вопросы, 

касающиеся прав граждан. В таком виде мы не можем его принимать", - 

подчеркнула она. Глава Совфеда потребовала от минтруда в недельный 

срок предоставить в палату необходимые документы, чтобы сенаторы 

имели достаточно времени для изучения проекта постановления 

правительства и его доработки. "Не будет - мы его на следующем 

заседании отклоним", - пообещала Матвиенко ("Реестр под вопросом"). 

 

СЕНАТОРЫ НА СТРАЖЕ СУВЕРЕНИТЕТА  

Члены Совета Федерации на пленарном заседании 14 июня приняли 

постановление о создании временной комиссии по защите 

государственного суверенитета и предотвращению вмешательства во 

внутренние дела Российской Федерации в соответствии 

с рекомендациями парламентских слушаний, прошедших в палате неделю 

назад. 

"Тема чрезвычайно актуальная", - отметила спикер Совфеда 

Валентина Матвиенко. На фоне нарастающего давления на 

Россию, попыток ее дискредитации, нарастает и вмешательство во 

внутренние дела страны, считает она. "Это нормальная международная 

практика, никакого "ноу-хау" мы не придумали", - добавила она. "Каждое 

https://rg.ru/2017/06/14/senatory-perenesli-rassmotrenie-zakona-o-reestre-korrupcionerov.html
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государство, в том числе - Россия, просто обязано выработать меры 

активной защиты своего суверенитета. Именно поэтому мы приняли 

решение создать комиссию, которая будет мониторить эту тему в целом и в 

случае необходимости подготовит предложения, в чем надо уточнить наше 

законодательство", - пояснила Матвиенко. 

Председателем комиссии назначен замглавы комитета по 

международным делам Андрей Климов, его заместителем - представитель 

комитета по конституционному законодательству Борис Невзоров. Также в 

состав комиссии включены Виталий Богданов, Людмила Бокова, Алексей 

Кондратьев, Олег Морозов, Владимир Полетаев, Ольга Тимофеева, Игорь 

Чернышенко и Ольга Ковитиди 

Задачами новой структуры станут сбор, анализ и обобщение 

информации о состоянии законодательства по предотвращению 

вмешательства во внутренние дела страны, подготовка предложений по 

совершенствованию нормативно-правовой базы в этой сфере, мониторинг 

деятельности иностранных государств, зарубежных и международных 

организаций на предмет действий по вмешательству в политическую, 

экономическую, культурную, гуманитарную сферы (Не надо 

вмешиваться). 

Андрей Климов в интервью "Российской газете" рассказал о 

причинах создания комиссии, ее целях и ближайших планах:  

"Нам лучше учиться на чужих ошибках, не надо ждать, пока у нас 

что-нибудь произойдет. Мы будем мониторить ситуацию внешнего 

вмешательства глобально - от Филиппин до Бразилии, потому что 

методология вырабатывается не только в отношении России. Она 

совершенствуется, отрабатывается, в том числе - на нас. Предстоящие в 

следующем году выборы главы государства не могут не привлечь в нашу 

страну специалистов по вмешательству. А в качестве "подготовительного 

этапа" эти специалисты будет использовать выборы, которые намечены на 

10 сентября. Каким образом они станут себя там проявлять? Как правило, 

это делается через агентов влияния - людей, которых они обучали, 

готовили. Они их опробуют, чтобы потом подготовиться к более важным 

событиям. Замечу, что наш суверенитет надежен. Я в этом совершенно 

убежден, но попытки найти трещинку и довести до состояния пропасти 

предпринимаются.  

Методов много. К примеру, попытки оседлать протест против 

коррупции. Общество должно высказывать возмущение цивилизованным 

образом. Но этим людям все равно, какая у нас коррупция, они стремятся 

манипулировать нашей внутренней жизнью, потому что мы относимся к 

категории стран, в которых нельзя поменять флаг силами двух батальонов 

морской пехоты. Военными методами с нами не справиться, они это 

понимают. Остаются невоенные методы, в том числе - через вмешательство 

во внутренние дела, через санкционную политику" ("Техника защиты"). 

 "Наша комиссия не против третьих стран - она за российский народ, за 

российскую государственность, цитирует Климова газета "Известия". - Какие 

https://rg.ru/2017/06/14/v-sovfede-sozdali-komissiiu-po-zashchite-suvereniteta-rossii.html
https://rg.ru/2017/06/14/v-sovfede-sozdali-komissiiu-po-zashchite-suvereniteta-rossii.html
https://rg.ru/2017/06/14/andrej-klimov-voennymi-metodami-s-rf-ne-spravitsia.html
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политики будут побеждать в России, должен решать наш народ, - подчеркнул 

сенатор, добавив, что по итогам заседаний комиссия будет не реже одного 

раза в год готовить доклад, который представит в соответствующие органы 

власти. 

Член комитета по международным делам Олег Морозов, в свою 

очередь, пояснил "Известиям", что задача комиссии - проанализировать 

картину взаимодействия конкретных институтов гражданского общества, 

организаций и граждан с зарубежными структурами, которые не скрывают 

своих контактов с отдельными оппозиционными силами. При этом, по 

словам сенатора, нельзя связывать деятельность комиссии исключительно с 

протестными акциями. 

"Это может рассматриваться как один из каналов влияния на нашу 

безопасность. Но главное, мы должны проанализировать наше 

законодательство - необходимо ли принять дополнительные нормы для более 

эффективной защиты нашего государства от иностранного вмешательства,  -  

уточнил Олег Морозов. 

Директор Международного института политической экспертизы 

Евгений Минченко назвал создание комиссии по защите госсуверенитета 

"калькой с американской комиссии по российскому вмешательству". По его 

мнению, препятствовать зарубежному влиянию на внутренние дела должны в 

первую очередь не сенаторы, а соответствующие силовые структуры. 

По словам директора фонда "Петербургская политика" Михаила 

Виноградова, создание такой комиссии связано с желанием Совета 

Федерации проявить себя в борьбе с "кольцом врагов". 

"Говорить о реальной остроте проблемы было бы серьезным 

преувеличением, но запрос на активность в этой сфере и конкуренция среди 

демонстрирующих борьбу объективно присутствуют", - заметил политолог 

("Совет Федерации найдет способ борьбы с иностранным влиянием"). 

 

КАБИНЕТ МИНИСТРОВ НАСТОРАЖИВАЕТ РОСТ 

ГОСДОЛГОВ РЕГИОНОВ 

Дмитрий Медведев провел совещание по вопросу межбюджетных 

отношений, чтобы еще раз акцентировать внимание на долговых проблемах 

субъектов Федерации. 

Ранее в правительстве уже подчеркивали, что благодаря 

предпринимаемым мерам прошлый год завершился с минимальным за 

последние 10 лет дефицитом региональных бюджетов, пишет "Российская 

газета". Он сократился со 171,5 до 12,5 миллиарда рублей. "Это неплохое 

достижение, хотя в абсолютном выражении объем госдолга все-таки 

продолжает расти", - отметил премьер. 

 "Для целого ряда субъектов долговая нагрузка остается 

сопоставимой с объемами доходов региональных бюджетов, а в некоторых 

регионах она превысила доходы бюджетов, - обратил он внимание в ходе 

совещания. На 1 июня отмечен серьезный рост госдолга в Республике 

Марий Эл, Псковской области, а в Костромской области и Республике 

http://iz.ru/605729/sergei-izotov/sovet-federatcii-opredelil-bortcov-s-inostrannym-vliianiem
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Хакасия госдолг превышает сумму налоговых и неналоговых доходов 

почти в 1,5 раза.  

Дмитрий Медведев предложил собравшимся подумать о мерах 

поддержки таких регионов.  

Некоторые механизмы уже одобрены. В помощь субъектам 

Федерации кабинет министров принял решение увеличить с 5 до 20 

миллиардов рублей общий объем грантов для тех из них, которые добились 

наивысших темпов роста экономического потенциала. А с 2018 года 

прирост налога на прибыль в части, которая подлежит зачислению в 

федеральный бюджет, будет оставаться в распоряжении того региона, 

который обеспечил этот финансовый результат. 

Чтобы окончательно решить вопрос с региональными долгами и по 

возможности больше к ним не возвращаться, правительству принципиально 

добиться экономической самодостаточности субъектов Федерации. "Наша 

общая задача заключается в равномерном развитии территорий, чтобы 

конкретные результаты нашей с регионами работы люди ощущали в своей 

жизни, - заявил премьер. - При этом территориальная политика государства 

не может быть просто "уравниловкой". Каждый регион уникален в силу 

своего географического положения, природных богатств, особенностей 

научного, технического развития, истории, культуры". 

План такой работы кабинет министров объединил в один документ - 

Основы государственной политики регионального развития на период до 

2025 года. Он содержит более 30 мероприятий, которые призваны 

обеспечить сбалансированность развития территорий, сократить уровень их 

экономической дифференциации. 

"Первый блок предусматривает разработку стратегии 

пространственного развития страны до 2025 года, - коротко напомнил 

Медведев. - Второй касается стимулирования региональных и 

муниципальных властей к наращиванию собственного экономического 

потенциала". Наконец третий блок затрагивает механизмы более 

справедливого распределения регионам всех видов финансовой помощи из 

федерального бюджета: дотаций на выравнивание бюджетной 

обеспеченности, субсидий, бюджетных кредитов ("Бюджет пойдет по 

плану"). 

Для российских регионов действительно актуален вопрос роста 

госдолга - большинство из них испытывают определенные проблемы, однако 

нарастать они не будут, так как сегодня экономика вышла из рецессии и 

стагнации, считают опрошенные "Известиями" эксперты. 

"Положение действительно серьезное и даже не из-за размера долга, 

проблема скорее в подходе. Необходимо, чтобы налоговые поступления и 

социальная нагрузка на бюджет были связаны, иначе появляется долг, 

который придется гасить федерации, потому что у региона нет денег. 

Главное - четко распределить доходные и расходные части бюджета, чтобы 

все было в связке, иначе есть вероятность сталкиваться с подобными 

кризисами раз в два-три года. Не потому что правительство что-то не так 

https://rg.ru/2017/06/14/kabinet-ministrov-nastorozhil-rost-gosdolgov-regionov.html
https://rg.ru/2017/06/14/kabinet-ministrov-nastorozhil-rost-gosdolgov-regionov.html
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делает, а потому что заведомо надо погашать разницу между доходами и 

расходами, а погашать можно только из займа", - рассказал директор 

Института региональных проблем Дмитрий Журавлев. 

В качестве второго фактора эксперт упомянул социальные трансферты. 

"Если в бюджете региона не хватает деньги на реализацию 

конституционных прав граждан по количеству жителей, то им должны 

предоставляться подобные трансферты, здесь необходим больший порядок. 

У нас есть регионы, у которых нет огромного госдолга, потому что их 

основным доходом являются федеральные трансферты. Если их оставить 

один на один с социальными обязательствами, то та же республика Марий Эл 

покажется очень стабильным регионом с прекрасной экономикой, но в силу 

большого числа жителей... Эта сложная, искусственно выстроенная система 

должна быть заменена на что-то более естественное", - пояснил Журавлев. 

По его словам, также необходимо перевести имеющиеся долги из 

коммерческого сектора в государственный. 

В России всегда были депрессивные регионы - даже в "тучные" годы, 

напомнил директор Центра конъюнктурных исследований ИСИЭЗ НИУ 

ВШЭ Георгий Остапкович. 

"Более того, скажу, что некоторые регионы и не собирались выходить в 

"доноры", потому что с доноров берут деньги, а если ты находишься в 

состоянии депрессивности, ты всегда получаешь какие-то субсидии. Та же 

Чечня, Ингушетия, зачем им становиться регионами-донорами? Тогда их 

лишат федеральной поддержки. Решать эту задачу сложно, у нас 

несбалансированный федеральный бюджет. Для всех этих регионов можно 

найти деньги - но это означает забрать у других или забрать из 

здравоохранения, образования, высоких технологий и т.д.", - отметил 

эксперт. 

По его словам, четыре региона России - Ханты-Мансийский АО, 

Ямало-Ненецкий АО, Москва и Санкт-Петербург - "делают" почти 40% 

региональных налогов. 

Остальные, к сожалению, испытывают определенные проблемы, но они 

вряд ли будут нарастать, так как в настоящее время экономика вышла из 

рецессии и стагнации, заключил Георгий Остапкович ("Эксперты 

рассказали о решении проблемы растущего госдолга регионов"). 

 

ВЛАДИМИР ПУТИН ПРОВЕЛ 15-Ю "ПРЯМУЮ ЛИНИЮ" С 

ГРАЖДАНАМИ РОССИИ 

"Прямая линия" с Владимиром Путиным, которая стала 15-й по счету, 

продлилась 3 часа 56 минут. В течение этого времени президент успел 

ответить на более чем 70 вопросов и обращений граждан из разных регионов 

России. Больше всего в ходе обратной связи с главой государства 

россиян интересовала социальная сфера: рост цен на продукты, тарифы 

ЖКХ, ситуация в здравоохранении, выплата зарплат и индексация пенсий. 

Еще на восемь вопросов президент ответил в ходе общения с прессой уже 

после прямого эфира. Глава государства рассказал, что думает о 

http://iz.ru/606080/2017-06-14/eksperty-rasskazali-o-reshenii-problemy-rastushchego-gosdolga-regionov
http://iz.ru/606080/2017-06-14/eksperty-rasskazali-o-reshenii-problemy-rastushchego-gosdolga-regionov
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несанкционированных акциях протеста, отношениях с Украиной и США, 

санкциях и кадровых ротациях в регионах. 

В первую очередь граждан интересовали вопросы социальной сферы: 

уровень зарплат, тарифы ЖКХ, пенсии, пишут "Известия". Россияне 

жаловались на низкий ежемесячный доход. Президент заявил, что рецессия в 

экономике преодолена, и Россия перешла к периоду роста. Интересовал 

граждан и вопрос ротации глав регионов. Глава государства заметил, что в 

некоторых субъектах жители сами, по сути, запустили этот процесс. 

"Где-то мы почувствовали, что люди уже хотят перемен. Но по поводу 

того, справляются или не справляются – это вопрос прежде всего к 

гражданам. Некоторые из избранных руководителей регионов, перед тем как 

пойти на выборы, проработали там полгода и год, и, когда пошли на выборы, 

люди за них проголосовали, доверили им судьбу региона, поэтому можно 

сказать, что люди посчитали, избиратели посчитали, что эти кандидаты 

справляются, – заметил Владимир Путин. – Но, конечно, любые выборы, 

результаты любых выборов – это аванс, который дается людьми 

руководителю любого уровня при начале своей трудовой деятельности на 

этом новом высоком посту ("Результаты любых выборов — это аванс").  

Владимир Путин в ходе "Прямой линии" сосредоточился на вопросах 

внутренней политики. Из международных тем в этот раз были 

затронуты только отношения с США и Украиной, подчѐркивают "Известия". 

Эксперты, опрошенные автором, полагают, что таков сейчас запрос 

общества: людям важно понимать, что происходит на местах. Президент дал 

сигнал и губернаторам: именно в их ведении - решение локальных проблем. 

Руководитель региональных программ Экспертного института 

социальных исследований (ЭИСИ) Андрей Колядин отметил, что в этом году 

"Прямая линия" была "прежде всего рассчитана на внутреннее пользование". 

"Если предыдущие "прямые линии" так или иначе начинались с 

крупных международных блоков, то сейчас эти темы идут в канве неких 

домашних дел, - пояснил "Известиям" эксперт. - Экономика, то, что нужно 

менять в нашей стране, - в центре внимания. А санкции и Европа - рефреном. 

Это предваряет те процессы, которые будут происходить в обозримом 

будущем в связи с избирательной кампанией". 

С этим согласен и вице-президент Центра политических технологий 

Ростислав Туровский. 

"Я рассматривал бы эту "прямую линию" как постепенный процесс 

подготовки к президентской кампании, - сказал "Известиям" политолог. -

 Важно, что Владимир Путин активно обращался к местной повестке, 

демонстрировал желание решать вопросы, которые поступают из регионов, и 

одновременно - готовность жестко спрашивать с региональных и местных 

чиновников, если они не решают тех вопросов, которые ставят избиратели. 

Это конструктивно в контексте избирательной кампании, когда президент 

будет прямо и откровенно говорить о накопившихся вопросах региональной 

повестки и обозначать пути их решения". 

http://iz.ru/606610/egor-sozaev-gurev/rossiiskii-grazhdanin-tolko-mozhet-opredelit-kto-budet-vozgavliat-stranu
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Политолог Григорий Добромелов отметил, что главная задача 

президента -  обеспечивать баланс разных групп интересов и органов власти. 

"Теперь, прежде чем что-то делать, он предлагает уточнить позиции и 

найти согласованное решение. Задачей Путина было расставить акценты по 

приоритетным вопросам. Это был именно акцент, а не точка. Он перестал 

ставить точки, везде ставит многоточие и лишь подчеркивает нужное слово, -

 сказал эксперт.  

По словам Григория Добромелова, глава государства понимает 

неслучайный характер тех или иных вопросов. 

"Если из того или иного региона раздается сигнал о происходящем, то 

он понимает: либо это было основано на предварительной проработке АП 

информации, и требуется просто, чтобы он со своего положения "погрозил 

пальцем", или же разные группы влияния пытаются одну или другую 

историю под его решения подвести. Все понимают, что сказанное на прямой 

линии Путиным фактически является императивом в виде президентского 

поручения.  Он очень осторожен в словах и решениях - накануне 2018 года 

обостряется борьба разных групп влияния, - отметил политолог ("Прямую 

линию" развернули к внутренней повестке"). 

"Российская газета" публикует наиболее значимые моменты разговора 

Владимира Путина с жителями страны. В частности президент отметил, что 

рецессия в российской экономике преодолена, и мы перешли к периоду 

роста. Но остаются проблемы, которые являются наиболее острыми. "У нас 

снизились реальные доходы граждан за последние несколько лет, и что 

особенно тревожно - это то, что увеличилось количество людей, живущих 

за чертой бедности, получающих доходы ниже прожиточного минимума. 

Самый низкий показатель и, соответственно, самый лучший в этом смысле 

мы зафиксировали в 2012 году. В таком положении находилось 10,7 

процента населения. К сожалению, за последние годы количество этих 

людей подросло до 13,5 процента. Казалось бы, это не так уж  и много - 

несколько процентов, но за этими процентами десятки и сотни тысяч 

людей, их судьбы, поэтому мы должны об этом подумать. 

"У нас есть и нерешенные проблемы в экономике, и это прежде всего 

отражается на доходах людей, отметил Владимир Путин. И какие это 

проблемы? Это структура экономики, которая нас не устраивает, и в этой 

связи можно сказать о низкой производительности труда: если мы не будем 

ее повышать, то тогда не будет и новых рабочих мест, тогда не будут 

повышаться доходы, это ключевая вещь. 

Наблюдается рост инвестиций в основной капитал - 2,3 процента, 

рост продаж автомобилей и ипотечных кредитов, что во всех экономиках 

является явным свидетельством начала роста, рост несырьевого и 

неэнергетического экспорта - на 19 процентов. Наконец, очень важная 

составляющая макроэкономического характера: у нас рекордно низкая 

инфляция за всю новейшую историю России. На сегодняшний день - 4,2 

процента, такого еще никогда не было. Это говорит о том, что у нас есть 

все основания полагать: мы достигнем целевой инфляции четыре процента 

http://iz.ru/606678/priamaia-liniia
http://iz.ru/606678/priamaia-liniia


10 

по году. Растут золотовалютные резервы Центрального банка, 

международные резервы, в прошлом году мы начали с 368, закончили 378, 

в этом году они уже 407 миллиардов долларов. И один из важнейших 

показателей, я не могу о нем не сказать: у нас инвестиции в основной 

капитал растут быстрее, чем растет экономика. 

Говорил Владимир Путин и о демографических тенденциях, которые  

приобрели устойчивый позитивный характер. Однако для их сохранения 

требуются определѐнные меры.   

"У нас уже есть отработанные механизмы, - цитирует президента 

"Российская газета". -  Один из них - это так называемый материнский 

капитал. Кстати говоря, свыше семи миллионов семей, больше семи 

миллионов матерей уже получили этот капитал, и почти половина им уже 

воспользовалась. Это первое.  

Второе. У нас введены выплаты за третьего ребенка в регионах со 

сложной демографической ситуацией. После этого сразу на 37 процентов 

там выросла рождаемость. У нас наши меры дают результат. Конечно, это 

очень затратные меры, но, когда мы говорим о наших людях, о наших 

гражданах, это будущее страны. Здесь нужно все внимательно считать. И 

нельзя, конечно, разбрасываться деньгами, но жадничать здесь тоже нельзя, 

поэтому нам нужен целый набор мер. Он может быть разным. Это 

продление материнского капитала в той или иной форме, либо в том виде, в 

каком он есть сейчас, либо как-то видоизмененный.  

Нам нужно подумать о том, как стимулировать рождение первого 

ребенка у молодых мам и, может быть, что-то им добавить. Почему им? 

Потому что это молодые люди, которые еще на ноги не встали, им нужна 

поддержка. Надо подумать на тему о том, как стимулировать рождение 

второго, третьего ребенка у более взрослых мам (за 30 лет и больше). Мы 

сейчас решили вопрос более или менее с детскими садами для детей от 

трех до семи лет. Это, кстати, тоже позитивный элемент с точки зрения 

социальной политики у нас в стране за последний год. По-моему, на 98 с 

лишним процентов у нас закрыта проблема по местам в детских садах. Но 

яслей нет. А для молодых мам, которые не хотят "выпасть" из своей 

профессии либо хотят приобрести профессию, ясли нужны, программа 

нужна отдельная. Здесь нужен целый набор мер. Вот прямо сегодня у нас, 

честно говоря, запланирована такая встреча, с правительством будем 

обсуждать" ("Болевые точки RU"). 

Владимир Путин поручил губернатору Ставропольского края 

Владимиру Владимирову и Генпрокуратуре РФ разобраться с выплатами 

пострадавшим от недавних сильнейших наводнений, которые произошли в 

регионе пишет "Российская газета". 

Жительница села Краснокумского Георгиевского района 

Ставрополья, пострадавшая во время паводка, пожаловалась главе 

государства на нерасторопность местных чиновников, которые до сих пор 

не выплатили семье положенные компенсации за утерю имущества во 

время ЧС. 

https://rg.ru/2017/06/15/vladimir-putin-za-chetyre-chasa-priamoj-linii-otvetil-na-68-voprosov.html
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Как рассказала Валентина Саковская, дом ее разрушен, со всех сторон 

пошли трещины, но помощи от государства после наводнения они до сих 

пор не получали.  

"Мы ждем комиссию. Пока мы не оплатим справки, никто не приедет. 

Сумма очень большая - около 15 тысяч. У меня трое детей. Что делать, мы 

не знаем. Надеемся, что, может быть, вы поможете", - обратилась она к 

Владимиру Путину. 

По словам главы государства, деньги для поддержки пострадавших 

были перечислены в Ставропольский край.  

"То, что вы сказали - очень странно, не укладывается в голове. 

Хотелось бы спросить у губернатора: "Владимир Владимирович, где 

деньги?" То, что с вас пытаются получить деньги за получение справок , - 

полная чушь. Вам должны были выплатить 10 тысяч рублей на поддержку, 

50 тысяч за утрату имущества. Все справки должны выдаваться бесплатно", 

- сказал глава государства. 

Путин попросил Генеральную прокуратуру РФ разобраться в этом 

вопросе, а также поручил главе Ставрополья Владимиру Владимирову 

оперативно вникнуть в ситуацию ("Путин поручил главе Ставрополья 

разобраться с выплатами после паводка"). 

Между тем, губернатор Ставропольского края Владимир Владимиров 

дал интервью "Комсомольской правде на Северном Кавказе", в котором 

прокомментировал ситуацию с обратившейся за помощью на "Прямую 

линию с Владимиром Путиным" жительницей села Краснокумского.  

"Во-первых, у нас в крае продолжает действовать режим чрезвычайной 

ситуации, - отметил Владимиров. - В Краснокумке вода только ушла 8-го 

июня. 7 июня Валентина подала заявление о потере имущества, 

соответственно, документы по ней пришли 8-го числа к нам в 

администрацию. Платѐжное поручение было подготовлено и деньги были 

переведены. Вопрос мы с банком сейчас отрабатываем, деньги она увидит 

уже сегодня вечером или завтра с утра. И речь идет не о 10, а о 60 тысячах 

рублей. Почему такая ситуация складывается? Если бы у меня дом 

подтопило, я бы, наверное, еще сильней кричал. Людям тяжело, они 

потеряли все, поэтому каждый день задержки для них тревожен, и такие 

справедливые вопросы они нам задают". 

Губернатор отметил, что все выплаты  ведутся из резервного фонда 

правительства Ставропольского края.  На сегодняшний день компенсации 

выплачены уже 12 тысячам человек, и более 700 человек получили выплаты 

за частичную или полную потерю имущества. 

Ответил губернатор и на вопрос о том, почему пострадавшие люди 

вынуждены платить за справки. 

"Это, наверное, самый тяжелый вопрос. Сейчас мы уже работаем 

в Георгиевске, видим, что никаких платных справок тут нет. Действительно, 

заплатили 10 человек, но деньги им вернули, рассказал Владимиров. -  Если 

сейчас подтвердится информация о требовании денег, все виновные будут 

уволены. И я в любом случае сегодня же встречусь ещѐ с заявительницей. А 

https://rg.ru/2017/06/15/reg-skfo/putin-razobratsia-s-vyplatami-ot-stihii-na-stavropole.html
https://rg.ru/2017/06/15/reg-skfo/putin-razobratsia-s-vyplatami-ot-stihii-na-stavropole.html
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так никто у нас в паводковой зоне ни за какие решения не платит!" 

("Губернатор СК на жалобу ставропольчанки Путину: Если бы мой дом 

подтопило, я бы сильней кричал!")    

Владимир Путин в ходе прямой линии заявил, что когда-нибудь 

объявит о своих предпочтениях относительно кандидатуры будущего 

руководителя России, но в любом случае решать будет народ на выборах. 

Таким образом президент ответил на вопрос: "Кого вы планируете 

оставить после себя?", пишут "Ведомости". 

"Ну, во-первых, я еще работаю, а во-вторых, хочу сказать, что это 

должен определить избиратель, российский народ. Я, конечно, сам когда-то 

определюсь и не вижу ничего зазорного сказать, что мои предпочтения так-

то и так-то сформулированы", - сказал Путин. 

При этом он подчеркнул: "Но в конечном итоге мы не должны 

забывать о том, что избиратель, российский гражданин, только он может 

определить, кто будет возглавлять регион, конкретный район, город, область 

или страну" ("Путин: определять, кто возглавит страну, могут только 

избиратели"). 

"Московский комсомолец" отмечает, что в ответе на вопрос о 

приемнике Владимир Путин не изменил своему стилю: сказав все, не сказать 

ничего, и поддерживать интригу (либо просто не принимать решения) до тех 

пор, пока прятать свои планы будет уже совершенно невозможно. Поэтому 

расшифровать его намеки издание попросило экспертов. 

"Я ответа на данный вопрос не ждал в уверенности, что до осени его не 

получу, - сказал "МК" замдиректора Центра политических технологий 

Алексей Макаркин. - Ответ означал бы старт предвыборной кампании, а 

серьезные политики не делают фальстарта, не начинают гонку досрочно. У 

нас политический сезон открывается после летних каникул, а не до их 

начала. "Рокировка" 2011 года была объявлена в сентябре. О том, кого 

выдвигает Путин на выборы 2008 года, нам рассказали вообще ближе к 

декабрю. Осенью, возможно, поздней, нам объявят, что Путин принял 

решение, которого от него ожидают 80% граждан". 

"Путин не из тех людей, которые бегут с корабля, когда есть пробоина, 

- говорит председатель совета директоров Института проблем современной 

политики Антон Орлов. - Сейчас эта пробоина еще не отремонтирована - 

санкции и новый экономический кризис. Если вдруг по мановению 

волшебной палочки в ближайшие месяцы все у нас наладится, и станет 

"шоколадно" - он задумается об уходе. Но пока шоколадом не пахнет. 

Поэтому я предполагаю, что Путин посчитает своим долгом остаться. И 

разыгрывает классическую шахматную партию в политике: до последнего 

сохраняет интригу. Но, возможно, Путин еще сам для себя не принял 

окончательного решения. И он сам не исключает возможности того, что 

преемник может потребоваться не в 2024 году, а уже ближе к этой 

президентской кампании, развязка которой наступит в марте-2018" ("Путин 

рассказал о преемнике: похож на Лаврова, не на Медведева"). 

http://www.stav.kp.ru/daily/26692.4/3716212/
http://www.stav.kp.ru/daily/26692.4/3716212/
https://www.vedomosti.ru/politics/news/2017/06/15/694585-opredelyat-kto-vozglavit
https://www.vedomosti.ru/politics/news/2017/06/15/694585-opredelyat-kto-vozglavit
http://www.mk.ru/politics/2017/06/15/putin-rasskazal-o-preemnike-pokhozh-na-lavrova-ne-na-medvedeva.html
http://www.mk.ru/politics/2017/06/15/putin-rasskazal-o-preemnike-pokhozh-na-lavrova-ne-na-medvedeva.html
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В ходе прямой линии россияне жаловались и на низкие зарплаты, 

отмечает "Парламентская газета". Оклады почтальонов, медсестѐр и 

дошкольных педагогов едва дотягивают до 7-10 тысяч рублей. При этом в 

тех бюджетных сферах, которые попали в указы 2012 года, ситуация более 

или менее нормальная: заработную плату регулярно повышали и 

индексировали. 

"Это, конечно, несправедливо, я согласен,  - признал президент. - И я с 

Правительством на этот счѐт говорил, у них есть поручение 

проиндексировать с 1 января 2018 года доходы и других категорий 

бюджетников". 

Для решения вопросов выравнивания заработной платы в регионах  - в 

федеральном бюджете этого года предусмотрено 40 миллиардов рублей. "Я 

попросил Правительство, чтобы добавили, и Правительство это сделало, 

зарезервировали ещѐ плюс 10 миллиардов рублей", - сообщил Путин. 

Глава государства поддержал желание столичных властей избавиться 

от старых пятиэтажек. "Речь идѐт о жилом фонде в Москве, который через 

десять лет объективно превратится в ветхое, аварийное жильѐ", - отметил 

Путин и призвал своевременно решить проблему, пока она не стала 

нерешаемой. 

При этом он подчеркнул, что насильно втаскивать людей в реновацию 

нельзя. "Для меня важно, чтобы права граждан не были нарушены при 

реализации программы", - заявил президент. 

Глава думского Комитета по жилполитике Галина Хованская 

предложила главе государства распространить опыт реновации и на другие 

регионы, в первую очередь те, которые уже завершили программы 

расселения из аварийного жилья. 

"Делать это нужно, но следует подумать, где взять деньги", - сказал 

глава государства и напомнил, что Москва сама финансирует реновацию, а у 

других регионов может не оказаться на это средств ("Кто может стать 

следующим президентом России?"). 

Владимир Путин также  прокомментировал тему борьбы с коррупцией 

в России, пишут "Аргументы и факты". 

Глава государства отметил, что проблема коррумпированности 

чиновников является острой, хотя, по сравнению с прошлогодними 

мероприятиями, не находится в числе первых. 

По мнению президента, самое главное – это не домашние аресты или 

посадки, а то, что ни одно правонарушение не должно оставаться без 

внимания государства и безнаказанным ("Путин ответил на вопрос о 

борьбе с коррупцией в России"). 

 

МИНПРОМТОРГ ПРОСИТ СМЯГЧИТЬ ПРАВИЛА 

РАЗМЕЩЕНИЯ АЛКОМАРКЕТОВ 

Минпромторг внес в правительство доработанный проект 

постановления о допустимых расстояниях между магазинами с алкоголем и 

образовательными, медицинскими, спортивными и прочими учреждениями. 

https://www.pnp.ru/politics/putin-rasskazal-kto-mozhet-stat-sleduyushhim-prezidentom-rossii.html
https://www.pnp.ru/politics/putin-rasskazal-kto-mozhet-stat-sleduyushhim-prezidentom-rossii.html
http://www.aif.ru/politics/russia/putin_otvetil_na_vopros_o_borbe_s_korrupciey_v_rossii
http://www.aif.ru/politics/russia/putin_otvetil_na_vopros_o_borbe_s_korrupciey_v_rossii
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В итоговой версии документа "радиусы трезвости" составляют от 20 до 50 м. 

Проект внесен в правительство с критическими замечаниями Минздрава, 

возражающего против установления максимальных размеров прилегающих 

территорий, на которых продажа спиртного запрещена. Сейчас вопрос 

регулируют власти субъектов РФ, и в ряде регионов магазины с алкоголем 

удалены от школ и больниц на 1 км. Эксперты отмечают, что инициатива 

Минпромторга идет вразрез госполитике по ограничению 

потребления спиртного. 

Из доработанного проекта постановления следует, что для детских 

садов и школ максимальный размер прилегающих территорий составит 50 м. 

На таком же расстоянии остались магазины с алкоголем и от 

образовательных учреждений для несовершеннолетних, а также 

медучреждений и источников повышенной опасности. 

Расстояние в 30 м установлено между розничными точками со 

спиртным и вокзалами, аэропортами, спортивными сооружениями, 

воинскими объектами, кабинетами косметологии, стоматологии. 

От остальных объектов - медицины, спорта и т.д. предельные размеры 

территорий установлены в диапазоне от 20 до 50 м. Расчет расстояний 

должен осуществляться по пешеходным зонам, от дверей до дверей, 

уточнили в Минпромторге. 

От расстояний в 1 м, 5 м, 10 м решено было отказаться. Такие 

расстояния Минпромторг в феврале предлагал между общепитом и зданиями 

образовательных организаций для совершеннолетних, медучреждениями, 

вокзалами, аэропортами. 

В ведомстве подчеркнули, что на проект получены положительные 

заключения Минэкономразвития об оценке регулирующего воздействия и 

Минюста. При этом сохранились разногласия с Минздравом, поскольку 

ведомство против сокращения размеров прилегающих территорий. 

"Запрет продажи алкогольной продукции на территориях, 

прилегающих к образовательным и медицинским организациям, объектам 

спорта, содействует снижению плотности розничной сети торговли 

алкоголем и способствует охране здоровья населения, профилактике 

потребления алкогольной продукции и предупреждению травматизма и 

насильственной преступности", - сказано в официальном отзыве Минздрава. 

В Минпромторге заметили, что "детям запрещено продавать алкоголь, 

за это установлена серьезная ответственность, независимо от того, как далеко 

от школы магазин". 

"Излишние ограничения лишь губят легальный бизнес и открывают 

дорогу нелегальному. Какими бы ни были размеры прилегающих 

территорий, полностью исключить визуальное восприятие алкоголя детьми 

невозможно", - отметили в ведомстве ("Минпромторг приблизил спиртное 

к учебным заведениям"). 

 

 

http://iz.ru/605649/evgeniia-pertceva/minpromtorg-udalil-spirtnoe-na-50-m-ot-detskikh-sadov-i-shkol
http://iz.ru/605649/evgeniia-pertceva/minpromtorg-udalil-spirtnoe-na-50-m-ot-detskikh-sadov-i-shkol
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В ГОСДУМЕ ХОТЯТ ПОВЫСИТЬ СТАТУС ФЕДЕРАЛЬНЫХ И 

РЕГИОНАЛЬНЫХ ПАРЛАМЕНТАРИЕВ 

16 июня на пленарном заседании Государственной Думы рассмотрят  

законопроект, направленный на совершенствование взаимодействия между 

органами государственной власти, пишет "Парламентская газета".   

Проект закона предлагает повысить статус федеральных и 

региональных парламентариев. В частности, документ наделяет 

региональные законодательные собрания полномочиями заслушивать на 

своих заседаниях руководителей территориальных подразделений 

федеральных органов исполнительной власти. А депутаты Государственной 

Думы и члены Совета федерации получат приоритетное право доступа к 

руководителям властных органов на любом уровне. 

"Реализация предлагаемых положений будет способствовать защите 

гарантированных Конституцией Российской Федерации прав и свобод 

человека и гражданина, укреплению законности и правопорядка, а также 

позволит повысить эффективность системы государственного управления, 

поскольку законодательные (представительные) органы государственной 

власти субъектов Российской Федерации получат возможность использовать 

в своей работе актуальную и достоверную информацию о социально-

экономическом положении в регионах", — говорится в пояснительной 

записке к законопроекту ("Парламентариям дадут новые полномочия"). 

"Комсомольская правда" отмечает, что в случае принятия закона 

местным чиновникам будет сложнее дать отворот-поворот депутатам и 

сенаторам. Региональные парламентарии получат право в приоритетном 

порядке попадать на прием к региональным чиновникам. Более того, главы 

региональных правительств должны будут отчитываться перед 

парламентариями. 

Правда, как говорится в законопроекте, местные главы федеральных 

органов исполнительной власти будут иметь возможность в случае 

уважительной причины проигнорировать заседание областной Думы, но 

тогда они обязаны прислать вместо себя представителя, который ответит на 

все интересующие депутатов вопросы. 

"Эффективное управление страной невозможно без отлаженного 

четкого взаимодействия законодательной и исполнительной власти. Пока на 

уровне субъектов страны между региональными парламентами и 

территориальными органами федеральной власти такого взаимодействия нет, 

в частности потому, что региональные представительства министерств и 

ведомств не обязаны предоставлять информацию о результатах своей 

деятельности органам законодательной власти субъектов федерации. Но 

закон этот "пробел" снимает", - пояснила Валентина Матвиенко 

("Региональным парламентариям придадут статуса"). 

"Нам надо делать все для повышения эффективности 

представительских функций Госдумы, - цитирует председателя Госдумы 

Вячеслава Володина "Независимая газета". - В этой связи нам важно, чтобы 

депутат по итогам приема граждан, встреч с людьми имел возможность 

https://www.pnp.ru/politics/parlamentariyam-dadut-novye-polnomochiya.html
https://www.stav.kp.ru/daily/26674/3696343/
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обратиться к представителям исполнительной власти, обсудить решение 

вопросов, которые волнуют людей". Он подтвердил, что в результате 

принятия данного законопроекта статус парламентариев будет повышен. 

Валентина Матвиенко считает, что вводимый механизм отчетности 

исполнительной власти перед региональными парламентами "положительно 

скажется и на управлении страной в целом, поскольку основная практическая 

работа по реализации намеченного происходит именно в регионах". По ее 

словам, поправки дают депутатам "инструмент влияния на этот процесс". 

Это означает, что и их статус окажется выше, а вместе с ними и тех 

органов, в которых они заседают. Таким образом, в целом усиливается так 

называемая парламентская вертикаль ("Матвиенко и Володин укрепляют 

парламентскую вертикаль"). 

Газета "Коммерсант" приводит мнение об этой инициативе политолога 

 Алексея Макаркина. По словам политолога, законопроект двух спикеров 

"направлен на повышение авторитета парламентариев".  

"И у СФ, и у Госдумы есть желание укрепить позиции, это можно 

сделать только совместными усилиями. Внесение поправок можно 

рассматривать так же, как демонстративный акт, - уже появились сообщения, 

что две палаты конкурируют между собой. Конечно, подготовка 

законопроекта требовала времени, согласования, но совпадение очень 

удачное", - полагает эксперт. Кроме того, по мнению Макаркина, такое 

повышение депутатского статуса должно стать своеобразной компенсацией. 

"Сенаторство считалось почетной должностью, на которую шли многие 

бизнесмены, потом начались ограничения по декларированию зарубежного 

имущества. Многие стали СФ покидать. В Госдуме сейчас навели жесткую 

дисциплину. Парламентарии сейчас могут получить что-то взамен на 

ограничения, не зря же они на эти галеры шли", - заявил Алексей Макаркин 

("Валентина Матвиенко и Вячеслав Володин хотят быть первыми на 

приеме"). 
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